

# キャリア教育だより

＜第4号＞

令和7年11月17日(月)

都立品川特別支援学校

校長 田島 忍

担当 キャリア教育部 森兼 陽子



朝晩はだいぶ冷え込むようになりました。秋の気配が深まってきました。学校では、学習発表会の練習が追い込みに入っていますが、進路を見据えた学習も頑張っています。進路学習、学習発表会の両方で得た自信や達成感、責任感は、今後の進路決定や自分自身の世界を充実させる大きな力となるはずです。学校生活の様々な場面で、子どもたちの頑張りに声援を送って頂けたら幸いです。

今回のキャリア教育だよりでは、中学部3年生と小学部6年生の取り組みを御紹介します。

## 中学部3年生 キリンビバレッジ就業体験、港特別支援学校作業見学・体験

9月30日(火)に港特別支援学校との作業見学・体験授業を行いました。高等部2、3年生の生徒7名とスクイジーを使っての窓掃除、ダスタークロスを使っての床掃除の2つの作業を体験しました。はじめに清掃の手順や注意事項の説明があり、その後一緒に作業をしました。「窓に水滴を残さないこと」「クロスについていたごみを床に落とさないようにたたむ」ことを意識しながら、全員が2つの活動に取り組みました。歳の差はわずか2歳ほどですが、作業の丁寧さに驚きながらも、来るべき高等部での学校生活に希望がもてる良い機会となりました。



また、働くことへの理解を深めるため、企業の方々と連携した就業体験を行っています。10月30日(木)には、東京キリンビバレッジサービス株式会社より4名の方をお招きし、就業体験を行いました。活動では、学校敷地内の自動販売機にペットボトル飲料を補充する作業や、二輪台車を使って段ボールを運ぶ体験を行いました。補充の際には「ペットボトルの向きをそろえる」ことを意識し、丁寧に作業に取り組みました。段ボールの運搬では、1個から2個までを台車に乗せて運び、「重たいけど、台車を使うと楽に運べる！」と驚きの声も聞かれました。また、箱2つを積んで片手で台車を操作するコツも教えていただき、実際に動かせると嬉しそうな表情を浮かべる生徒もいました。



身近な自動販売機の裏側を知ることで、仕事の大変さや、商品を大切に扱うことの大切さを学ぶ貴重な機会となりました。今回の経験は、高等部での実習や将来の就労に向けた大きな一歩となっただとと思います。今後も、様々な体験を通して、生徒たちの成長を支えてまいります。御家庭でも、体験の様子を話題にしてみてください。(中学部3年 板倉)

## 小学部6年生 ビルメンテナンス協会による 清掃教室

10月27日(月)に、東京ビルメンテナンス協会から5名の講師を招いての清掃教室が行われました。床掃除とテーブル拭きを2グループに分かれて、交代で体験しました。床掃除では、床に撒かれた紙ごみをフロアワイパーで1か所に集め、集まつたら自在ぼうきに持ち替えてちりとりにごみを入れ、ごみ箱に捨てます。片手に自在ぼうき、片手にちりとりを持っての二刀流での作業に苦戦しながらも、ごみを残さないよう、床を良く見てごみを集めている姿が見られました。テーブル拭きでは、タオルを絞るやり方から教わりました。「竹刀絞り」という縦方向にタオルを持って絞るやり方が一番力が入りやすく、絞りやすいそうです。なかなか慣れない絞り方でしたが、皆頑張って取り組んでいました。そして絞った後は自分の手もタオルで水気を拭きとるなど、水滴を床に落とさない工夫を教えて頂き、汚れをしっかり拭き取り、残さない、新たな汚れをつけないといった「職業」としての掃除の技術や意識の高さに触れることができました。清掃教室後も、教わったやり方での掃除に各学級で取り組んでいます。これまで自分の身の回りが主だった掃除が、徐々に「誰かのため」「社会のため」にもなっていけるよう、キャリア教育の視点も大切にしながら掃除の学習に取り組んでいきます。(小学部6年 森兼)



### ～ 今後の予定 ～

- 12月18日 中学部1年 就業体験【福祉工場しながわ 公園清掃】  
1月 中学部2年 就業体験【第二しいのき学園 軽作業】  
小学部6年 中学部作業体験  
2月6日 中学部3年 校内実習【校内清掃】

